

ÉLECTIONS AU HONDURAS - 24 NOVEMBRE 1985

RAPPORT DES OBSERVATEURS CANADIENS

A l'invitation du ministre des Affaires étrangères du Honduras, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures m'a désigné comme observateur officiel des élections présidentielles, législatives et municipales qui se sont tenues le 24 novembre 1985. Mon mandat était d'observer le plus sérieusement possible le processus électoral, de poser un jugement indépendant sur la qualité de ce processus dans le contexte des procédures généralement reconnues en régime démocratique, et de présenter mes observations au secrétaire d'État aux Affaires extérieures.

J'ai été accompagné au Honduras par David Bickford, de la Direction des relations avec les Antilles et l'Amérique centrale du ministère des Affaires extérieures; au Honduras même, j'ai également reçu l'aide compétente de l'ambassadeur du Canada au Guatemala, André Potvin, et de deux membres de son personnel, à savoir Fred Spoke (Conseiller) et Pierre Giroux (Premier secrétaire). Nous nous sommes divisés en trois groupes pour visiter plus de 200 bureaux de vote dans diverses régions du pays, y compris Tegucigalpa, Danli, Santa Lucia, Valle de Angeles, San Pedro Sula, La Paz, Puerto Cortes, Choloma, Comayagua, Sabana Grande, Perspire et Choluteca. Nous avons toujours été entièrement libres de nous rendre à tout endroit que nous voulions visiter dans toute région du pays. J'ai reçu appui et coopération, y compris un guide, un chauffeur et une automobile, pour me faciliter la vérification du processus électoral aux endroits que j'avais moi-même choisis.

Au niveau officiel, le système électoral, tel qu'il était désigné et conçu, était excellent et global, y compris tout le processus d'inscription des électeurs. Les seules exceptions étaient l'encre et le bulletin de vote